



Reyes de Bélgica recorrieron faenas de planta litio Carmen



DIÁLOGO ENTRE LOS REYES Y UNA JOVEN OPERARIA DE LA FAENA.

Monarcas mostraron especial interés por el sistema de seguimiento de los procesos químicos. Reina Matilda, además, mencionó haber mochileado por San Pedro en su juventud.

Cristian Castro Orozco
La Estrella



“Ha sido fantástico recibir a los reyes porque Bélgica ha sido un mercado super importante para nosotros”.

Carlos Díaz,
gerente división litio SQM.

ferentes unidades de las instalaciones.

LA CURIOSIDAD DEL REY

Pese a estas restricciones, una vez que los visitantes fueron recibidos e inducidos en un exordio para ponerlos al tanto sobre los proyectos en litio al interior de una sala de monitoreo, el rey Felipe no dejaba de observar los amplios paneles de seguimiento que habían a su alrededor.

Cuando se le indicó que había que comenzar el recorrido, antes de partir, el monarca súbitamente se dirigió a una de las trabajadoras de la sala y le preguntó qué era lo que aparecía en los monitores.

En completo mutismo pero siempre con tratos afables, el rey Felipe y la reina Matilde de Bélgica visitaron la mañana de este jueves la planta química de litio de SQM en el Salar de Carmen.

Recordemos que los monarcas se encuentran en la región para conocer los avances que se desarrollan en la zona en materia de investigación científica y generación de energías limpias, motivo por el cual después de visitar el observatorio Paranal el miércoles, ayer fue el turno de las faenas de litio y las plantas de Enaex en Mejillones.

La visita inició con un estricto protocolo que restringía la comunicación entre la realeza y los periodistas, exigiéndose no acercarse a ellos a más de dos metros.

También se informó que la comunicación de los reyes de Bélgica sería solo con los gerentes de la planta química, quienes fueron los encargados de guiar a la pareja por las di-



EL REY Y LA REINA DE LOS BELGAS FOTOGRAFIÁNDOSE CON LA JOVEN VIVIANA CONTRERAS EN LA SALA DE MONITOREO DE LA PLANTA.



LA REALEZA TUVO QUE PONERSE SUS EPP PARA EL RECORRIDO.

En palabras de la misma joven, Viviana Contreras, del centro integrado de operaciones para el manejo de la planta de hidróxido de litio “en este lugar manejamos cuatro líneas de producción y el rey me preguntó qué era lo que observamos en las pantallas, porque es lo que más llama la atención de este lugar. Ahí le comenté que a través de los monitores controlamos todas las variables que son claves para el control de la planta. Le llamó la atención el que estuviésemos que estar tan pendiente de toda la canti-

dad de gráficos, cifras e información que aparecen en los monitores”.

Dado por satisfecho con la explicación, agradeció a la joven y, junto a la reina, se fotografió con ella, escena que fue aprovechada por los demás ejecutivos del lugar para unieres al registro.

MOCHILEANDO POR SAN PEDRO

Antes de que terminara la visita por la planta de litio, a la reina Matilda se le obsequió un chaleco de lana hecho por tejedoras artesanas de San Pedro de Atacama. Quien le entregó la prenda fue Gina Ocqueteau, presidenta del directorio de SQM, quien en una breve charla con la visitante, ésta última le contó que, en su juventud, había pasado como mochilera por San Pedro: “La reina me felicitó por ser la primera presidenta de una empresa minera no metálica, me preguntó cómo podía compatibilizar eso con la vida familiar, con los hijos. También me comentó que, durante su juventud, vino a recorrer el norte de Chile con un grupo de amigos mochileros y que le encantó. Luego vino por segunda vez al norte en calidad de princesa y hoy es su tercera visita ya como reina de los belgas. Por todo lo demás, le obsequiamos prendas de lana tejidas por mujeres atacameñas”.

REGRESO

Luego de visitar la planta, por la tarde la comitiva se trasladó hasta el puerto de Enaex en Mejillones, donde también fueron enterados sobre los procesos sustentables que se realizan en el lugar. La pareja abandonó el país retornando a Bélgica esa misma tarde.

FOTOS: CRISTIAN CASTRO OROZCO